
ATA DE REUNIÃO Nº 03/2013
17ª REUNIÃO DA CÂMARA SETORIAL DA CADEIA PRODUTIVA 

DE EVENTOS
Data: 27/03/2013 Local: ADECE Horário: 8:30

Assunto: Reunião Ordinária 
Pauta:
I)Pesquisa – apresentação

II) CS Flores –  Proposta de parceria com Setor do Turismo

III) Linhas de Financiamento aos empreendedores do Turismo – Superintendente Estadual do BNB

IV) outros assuntos de interesse da Câmara Setorial de Eventos;

Participantes (Titulares/ Suplentes): 

Circe Jane Teles da Ponte (SINDIEVENTOS/CE), Isaac  Coimbra (SENAC-CE),  Pedro Carlos da 
Fonseca (ABBMAR), Cecy de Castro (ADECE), Ricardo Göellner e Rafael Bezerra  (ABEOC); Flávio 
Alvarenga  (SINDEGTUR); Rosana Lima (ABBTUR); Lorena Sena  (FC&VB). Greyce Gomes Dias e 
Aline  Oliveira (SETUR);  Talita  Leite  (ABIH);  Ivan Assunção  (Abrasel);  Fabiana  Ribeiro  (ACETER); 
Evellyne Tabosa (SEBRAE); José Rangel (ABRAJET); Rômulo Veras (Ass. Legislativa); Bruno Martins 
(SETFOR); Glória Ribeiro (BPW), João Robério (BNB).

Nº de instituições presentes: 17

Outros participantes: 

Gilson  Gondim  (FLORESCE),  Paulo  Selbach  (CS  Flores); Eugênio  Paccelli  (IPECE);   Gustavo 
Beviláqua (R.  Amaral);  Pedro Peres (Peres Segurança),  Fernando Castro Alves (SINDIEVENTOS), 
Thais Mesquita (ADECE), Clara Cordeiro (ADECE) e Justino de Matos.

Aos 27 (vinte e sete) dias do mês de março  de dois mil e treze, às 8:30 horas, realizou-se no 
auditório da ADECE a 17ª reunião da Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de Eventos  - CS 
Eventos.

A Sra. Circe Jane (Presidente da CS Eventos) deu as boas-vindas aos presentes; e justificou que a 
ATA da  reunião  anterior  será  enviada  posteriormente  para  aprovação.  Apresentou  a  pauta  da 
reunião  e  solicitou  que  todos  se  apresentassem  a  fim  dos  convidados  do  BNB  e  CS  Flores 
conhecessem os representantes das Instituições. 
 
Paulo Selbach (Pres. CS Flores) – afirmou sua satisfação em ver uma Câmara Setorial com número  
considerável de presenças e certamente com riqueza de opiniões, demonstrando a força do setor.  
Explanou sobre o mercado das flores e  a proposta de parceria com os atores que trabalham o  
turismo. Objetivar o embelezamento dos equipamentos e da cidade; oferecer mais flores da terra 
aos turistas. Explicou a afinidade entre os dois segmentos: flores/decoração e eventos.

Gilson Gondim (CS Flores) – explicou sobre os estudos de uso de plantas ornamentais no ambiente  
interno;  os  benefícios  à  saúde  e  ao  bem-estar  humano.  Também  esclareceu  sobre  os 
atravessadores e os valores majorados devido a isto. Sendo assim a CS Flores quer divulgar e 
propor ao setor de turismo uma parceria para a difusão dos benefícios e valorização do produto 
cearense.



Circe  Jane (Presidente da CS Eventos) – lembrou exemplo de valorização das ideias e produtos 
alemães mostrados durante a Copa do Mundo de 2006  que pode servir de estímulo à valorização 
dos produtos cearenses, como as flores.
Pedro Carlos (ABBMAR) – Fazer campanha de divulgação para aculturar o povo cearense sobre as 
flores do Ceará.

Circe Jane (Presidente) – ratificou que a CS Eventos estava abrindo a porta para as instituições 
criarem frentes de parcerias entre esses setores.

João Robério (BNB) – forneceu dados sobre o banco, hoje com 1990 agências e a decisão de 
chamar  850 concursados para  ocupar  as  novas  agências  que se abrirão  ao  longo do  ano. 
Explicou sobre a mais recente linha de financiamento aos diversos empreendimentos turísticos: 
o Proatur - Programa de Apoio ao Turismo Regional. Funciona com a fonte de recursos do FNE. 
Objetiva  a  implantação,  modernização,  reforma  e  benfeitorias,  aquisição  de  veículos  para 
turismo, capacitação da mão-de-obra necessária ao empreendimento, capital de giro associado 
ao  investimento.   O  público-alvo  são  as  empresas  privadas  de  pequeno  e  médio  porte. 
Determina até quinze anos de carência para pagamento do crédito solicitado.

Evelynne Tabosa (SEBRAE) – sugeriu um alinhamento entre os gerentes e analistas de projetos 
sobre o setor turístico para facilitar o cesso ao crédito.

Circe Jane (Presidente) – anunciou sobre o Movimento Integra Brasil e o Fórum Permanente de 
Empresários  do Nordeste  e  convidou todos para o  Café de Negócios  do Sindieventos  onde a 
Presidente do Centro Industrial do Ceará – CIC, Nicolle Barbosa explanará sobre esses assuntos. 

Pedro Carlos (ABBMAR) – aproveitou para parabenizar a presença do representante da SETFOR e 
lamentou a ausência do Secretário Salmito Filho nas reuniões do Conselho Municipal do Turismo e 
no Fórum do Turismo.

A presidente finalizou a reunião pedindo a todos o envolvimento com os pontos apresentados pelos 
Grupos Temáticos e agradeceu a presença dos representantes das entidades. 

Encaminhamentos e Pauta para a próxima reunião, dia 24/ 04/ 2013
• Grupo Temático de Pesquisa – encaminhamentos de orçamento aos institutos de Pesquisa e 

Termo de Referência
• Subsídios para GT Fiscal e Tributário – faturamento empresas de Formatura e legislação 

para recepcionistas de Eventos.
• Grupo de Capacitação – encaminhamentos e próximos passos.




